
PV – Forum AAJ Bxl

1ère réunion

Présents.es     : Luc (Les Sentiers de la  Varappe)  – Marie  (Autrement  Dit)  – Katia  (Ricochet) –

Carlos  (Itinéraire  AMO) –  David  (Les  Alouettes)  –  Elisabeth  (Les  Alouettes)  –  Serge  (La

Tramontane) – Najla (Copain Park) – Veronique ( AMOS – Amarrage) – Geoffroy (La Cité Joyeuse)

– François (SAIRSO) – Athéna (L'Harmattan)

Date     :

L'idée est de prévoir le Forum dans le courant du mois d'octobre.

Débat autour du Covid -> les événements pourront-ils avoir lieu à cette période ? Décision de

prendre le pari quitte à décaler par la suite. (Rappel : le Forum réunit environ 250 personnes)

Lieu     :

La Roseraie --> Haut vent en extérieur et plusieurs espaces intérieurs permettant une certaine

flexibilité par rapport à la météo.

Ne pas traîner pour réserver au vu du contexte covid !

Qui? Quand  ? Pour gérer la réservation  ? Autres lieux au cas où ?

Quel type d'événement     :

Rappel que une année sur deux le Forum est soit festif soit axé sur notre travail avec les jeunes.

L'envie de cette année est de réaliser un événement festif. Les forces et l'énergie ne sont pas là

pour entreprendre une organisation plus complexes. Le timing semble également trop serré pour

imaginer de faire venir des formateurs si en plus il y a risque d'annulation de l'événement,...

Mots-clés du Forum : retrouvailles – lien entre services – partage – Accueil – Danser – sauna

mobile ;-) - Amusement – découvertes – artistes de rues – Painball de Vaccination :D ...

Pourquoi ne pas aussi faire le lien, tenir un fil rouge par rapport à ce qui a été travaillé ces deux

dernières années ? Allier « sens » et « festif »

Essayer que les participants ne soient pas simplement spectateur mais aussi acteurs du Forum.

Pourquoi pas organiser une foire où des tables seraient mises à disposition des services pour

proposer des outils pédagogiques, des ateliers divers (viser large!) ,... -> Risque que ça ne prenne

pas car organisation trop floue et difficilement imaginable que les intervenants débarquent et

prennent l'initiative... 



ça pourrait fonctionner si on encadre mieux le projet au préalable. Gérer les réservations des

tables et briefer les « animateurs de tables » bien à l'avance pour que ça soit mieux organiser.

(s'inspirer du fonctionnement de l'atelier de l'an passé sur la présentation/partage des outils

pédagogiques)

Constat  qu'en  général  l'accueil  au  Forum est  souvent  désorganisé.  Pourquoi  ne  pas  soigner

l'accueil  et  en  faire  une  animation  en  soi.  En  effet,  souvent  les  directeurs  de  services  se

connaissent  et  prennent  plaisir  à  se  retrouver  au  Forum.  Au  contraire,  les  éducateurs,

intervenants  sociaux,...  ne  se  connaissent  pas  et  ont  tendance  à  vouloir  rester  avec  leurs

collègues direct.  Comment inviter les intervenants à aller vers les autres services ? Sans se

sentir isolés.ées, perdus.ues,...

On pourrait imaginer une animation pendant l'accueil pour faire connaissance en valorisant nos

compétences via des descriptifs sur nos badges ou un QR code ? (à réfléchir car on vit depuis un

an  dans  une  hyperconnectivité  virtuelle...ptre  que  nos  besoins  sont  plutôt  de  revenir  au

fondamentaux comme le toucher ou la bise,...

Autre idée : un speed-dating adapter à notre secteur ?

Trouver un prétexte pour aller vers du partage et impliquer l'ensemble du secteur.

Pourquoi ne pas ouvrir la question aux équipes pour avoir de nouvelles idées ?

Tenter de récolter des animations et de parvenir à les mettre en musique

Autour  de  nos  débats  ressort  le  souhait  d'avoir  une  thématique  précise  ->  « Retrouvaille »

(sonder l'ensemble du secteur ce ce que ça inspire?)

Est-ce qu'on ouvre à d'autres secteurs (en lien avec l'atelier d'intervision de l'an passé) ? Pas

pour ce forum mais le garder en tête pour le forum suivant en imaginant une boîte à suggestion

ou autre...

Autres idées qui tiennent à cœur et qu'on pourrait peut-être greffer aux autres activités

-> danser (animation danse folk ?) -> artistes de rues (partenariat avec la Roseraie qui

connaît bien le milieu ?)

Communication autour du Forum

Constat que la communication n'est pas encore au point... Les infos ne circulent pas bien que ce

soit entre direction et intervenants ou inversement.

Ce qui existe déjà :

– affiches qui sont diffusées chez les mandants et dans les services



– site internet

– newsletter (si on en a fait la demande via le site internet)

– informel  lors  des  conseils  de  l'AAJ,  collectif  des  AMO,  réunions  intersectorielles  (en

général  ce  sont  les  directions  qui  se  trouvent  dans  ces  réunions,  du  coup  s'assurer

qu'elles relayent bien à leurs équipes)

Proposition de multiplier les canaux de communication -> application aide à la jeunesse ? Page

facebook ?

Qui prendrait ça en charge ? C'est un travail qui demande beaucoup de temps et les infos doivent

constamment être à jour... C'est laborieux...

Véronique a un intervenant qui a une formation dans le domaine mais peu probable qu'il soit en

mesure de dégager du temps pour le Forum...

à la base c'est Axel qui gérait ça mais il manque également de temps -> voir avec lui ce qu'il est

encore prêt à faire ou pas pour le forum et dans quelle  mesure serait-il  prêt à former une

nouvelle personne pour ça.

-> Qui se charge de voir avec Axel  ?

-> Qui serait intéressé de prendre ce relais ?

Pourquoi ne pas demander à RTA de gérer la communication ? À réfléchir ? Peut-être est-ce

mieux de rester autonome ? Budget ? 

Logistique     :

Demande de mieux anticiper et de définir les fonctions de chacun ! Il faut lister les rôles

nécessaires bien à l'avance et que chacun se mette dans une équipe (équipe animation,

logistique matos, repas, coordination,...) --> à réfléchir et commencer à définir pour la

prochaine réunion

Rappel que les réunions de travail du Forum sont accessibles à tous ! Toute aide est la

bienvenue ! N'hésitez donc pas à diffuser autour de vous !

Travailler  sur  un  texte  d'invitation  aux  prochaines  réunions->  Qui ?  Katia,  Marie  et

François s'en chargent  une fois ce pv transmis !;-)

Prochaine réunion -> 20 avril 2020 de 9h à 11h

Merci à tous !


